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` 香 港 特 区 行 政 长
官林郑月娥今天（6月
22日）接受凤凰卫视香
港 台 节 目 《 时 事 大 破
解》专访，就近日城内
热议话题作出回应。

她 表 示 ， 香 港 回
归二十多年，都未就维
护国家安全立法，而23
条及国安法如今却遭妖
魔 化 和 污 名 化 ， 可 以
理解市民或多或少有焦
虑和疑惑，但香港国安
法实施一年以来，香港
由乱变治，社会公众能
感受到国安法不是洪水
猛兽。她乐见焦虑已减
退，但政府仍会打醒精
神，面对风险。
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范极端恐怖主义范极端恐怖主义

林 郑 月 娥 说 ： “
现在看来社会环境是平
静，但我和保安局同事
评估，还有风险，这些
风险会以一种地下式，
或 有 人 形 容 是 “ 孤 狼
式”、很极端的恐怖主
义，我们一定会打醒十
二分精神，特别是警队
会研究如何依据情报去
击破这些势力。”

对 于 有 传 媒 机 构
负 责 人 被 控 违 反 香 港
国安法会否影响新闻自
由的问题，林郑月娥回
应说，国安法列明的罪
行，包括勾结外国势力
危害国家安全，要有意
图，又要有组织，亦要

有 证 据 ， 并 由 法 院 裁
决，她强调并无打击新
闻 自 由 ： “ 大 家 不 应
太 受 一 些 说 法 影 响 ，
说 这 次 我 们 是 打 击 新
闻自由。我们在国安法
内有一个条文，当时（
社会）又是很惊慌，第
55条，就是说在三类情
况下，管辖权要移交，
即是不再由特区政府的
警 察 、 律 师 、 法 院 去
审理，成套交给内地，
（这种情况）到今天一
次都没有发生过，大家
都知道这次拘捕行动是
多高层次、多严重，但
全部都是由香港执法部
门、香港律政部门、未
来是香港法院处理。”
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容忍危害国家安全容忍危害国家安全

她 又 说 ， 今 年 是
中 国 共 产 党 建 党 一 百
周年，香港社会首次公
开讨论，官员亦参与有
关活动，她说，这些全
都 属 于 重 回 正 轨 的 事
情。“中国共产党关心
香 港 不 是 始 于 回 归 之
后，但为什么要那么避
忌呢？为什么讲中国共
产党，好像不太对？等
于内地每年都会高调宣
传国家安全日，香港要
到今年才由特区主办？
对于这些现象，我很严
肃地说，这是首次将香
港特别行政区和中央的
关 系 ， 放 回 一 个 位 置

上。”
谈 及 中 央 完 善 香

港选举制度时，林郑月
娥说这是因应过去两年
严峻的情况。“过去两
年的局面很严峻，出现
了危害国家安全（的活
动），有人组织一些‘
揽炒’（粤语词汇，意
即同归于尽）的初选，
去外国乞求人家制裁中
国，任何执政党，不仅
是中国共产党，都难以
容忍，所以一定要做些
工作。”她又说，中央
非常有诚意加大香港选
举制度的民主成份，包
括2014年的人大831决
定，容许香港人一人一
票选特首，但要问是谁
推翻这个机会。

林郑月娥未回应会林郑月娥未回应会
否连任否连任

完善香港选举制度
后，选举委员会可达至
有广泛代表性及均衡参
与，除了可以选出行政
长官外，亦可选出立法
会内40个议席，但林郑
月娥说，他们不会“完
全只听特首的话”。“
如果有人认为这40位选
委 会 立 法 会 议 员 ， 完
全只听行政长官的话，
就太天真了。不过，我
希望行政长官领导的政
府，和这40位选委会立
法会议员能有一个起码
的共通点，有能力、有
空间看待整个社会的利

益。”
被 问 到 会 不 会 竞

逐连任时，林郑月娥说
不会回答这个问题。她
同意未来特首不会因国
安法及完善选举制度就
能走一条康庄大道，有
需要吸引更多人才进入
政府，切实提升管治效
能。
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纵”原则抗疫 承诺不轻纵”原则抗疫 承诺不轻
易叫停“回港易”易叫停“回港易”

她 又 说 ， 香 港 成
功 控 制 第 四 波 新 冠 肺
炎疫情后，相信这一刻
香港的情况很平稳，但
未完全可以消除病毒风
险，政府需要以“宁枉
勿纵”的原则，处理疫
情。“所以一定要时刻
有准备，如果真的做了
很多控制措施，还是出
现感染个案及传播时，
我们有什么能力去控制
它 ？ 这 就 是 ‘ 宁 枉 勿
纵’。有人骂我们说，
我没有被感染，你怎么
非要让我进检疫中心？
例如六月初的三母女（
确诊病例），是有140
多人被安排进入检疫中
心的。希望社会明白，
只有用这种力度，才可
以确保万无一失。”

对于何时可以和内
地通关，林郑月娥说，
要明白国家的立场。“
我们要明白，国家付出
了很多努力和代价来抗

击疫情，不希望因为多
人入境，而破坏这个得
来不易的成果。我们已
是单方面通关，去年十
一月已经推出香港居民
适用的‘回港易’，他
们在内地及澳门返港不
用检疫，本来会做非香
港 居 民 适 用 的 ‘ 来 港
易 ’ 来 香 港 工 作 或 购
物，但刚想推出，五月
底在广州、深圳等地又
出现了一些病例，暂时
不能进行。”

她说，未来方向，
是本地个案七天平均数
字达到某个水平才会启
动熔断机制，不会因为
单一个案就叫停所有通
关措施。“这很需要社
会 的 支 持 。 刚 才 我 提
到 ， 从 十 一 月 开 始 ，
我 们 就 推 出 了 ‘ 回 港
易’，但广州出现了病
例，当时社会上有很少
部分、不想香港和内地
关系良好的人就要求叫
停‘回港易’，幸好我
们当时坚持，不应该因
为一两个病例就叫停，
一直实行到现在。过去
一个月，广东输入香港
的病例一个都没有，所
以我觉得，特区政府要
坚持一些措施，如果一
旦有人反对、不同意，
就不做或去做一些事，
逻辑性及合理性就会受
损。”
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          图为1998年工程部大部分人员的合影。     
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